

TALSMANDENS GRUPE  
SPREKERGRUPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERER

INFORMATION  
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION  
NOTA D'INFORMAZIONE  
TER DOCUMENTIE

Brussels, October 1975

TENTH ANNIVERSARY OF THE PAUL FINET FOUNDATION  
3 OCTOBER 1975

Since its inception in Luxembourg in 1952 the ECSC High Authority has been concerned about the physical safety and material security of workers and their families.

In addition to the permanent work of protection, such as retraining workers, conversion to create jobs, housing, the campaign against accidents at work and occupational illness, it also set up a fund to help families hit by disasters in the mining and coal and steel industry. After the Marcinelle catastrophe which claimed 262 victims, the High Authority helped to set up the Mines Safety and Health Commission whose powers have now been extended to cover other types of mines and the question of hygiene in mines.

The Luisenthal disaster, which claimed 399 victims and left many hundreds of children fatherless, made a profound impression upon the High Authority which decided to set up a Foundation to help such orphans to embark on or continue their studies. This shining example of humanitarian and social concern was named after the former President of High Authority, Paul Finet.

Achievements

Its achievements to date are considerable. Since the Foundation was set up on 31 June 1965, 6 890 cases have been considered and 4 843 study grants totalling Bfrs. 39 million have been paid out.

The enlargement of the European Community on 1 January 1973 gave this work an added dimension since orphans from the three new Member States became eligible to benefit from the Paul Finet Foundation.

1 342 orphans have so far completed their studies and thus become wards of the Paul Finet Foundation. Twenty nine of them will participate in the activities to commemorate the tenth anniversary.

Who was Paul Finet?

Of working class origin he became a mechanic in his native region, the Charleroi area of Belgium. Even in his youth he was a militant member of socialist trade unions and the Belgian Workers' Party. He was soon noticed by his comrades and by the pioneers of the Workers' Movement. He joined the Charleroi metal workers' section, alongside the great trade union leader Arthur Gailly.

Thanks to this organizing ability, his sense of responsibility and his calm but firm resolve, Paul Finet quickly rose through the hierarchy to become Secretary General of what is now the Fédération Générale du Travail de Belgique. As the representative of Belgian workers in the International Labour Organization at Geneva, he was called upon to chair the Governing

Body of the International Labour Office and the General Conference of the International Labour Organization.

Paul Finet had thus become a leading figure in labour circles.

#### Paul Finet and the High Authority

As a result of the efforts made by the trade union representatives during the negotiation of the Treaty of Paris, which established the European Coal and Steel Community, and the favourable attitude of Jean Monnet, the Father of Europe, the workers in the coal and steel industries acquired the right to be directly represented in the High Authority of the first European Community by one of their number.

Paul Finet was the unanimous choice of the entire trade union movement and thus became a member of the High Authority.

He quickly gained the confidence of his colleagues, and when René Mayer resigned as President, the Governments of the six Member States and the High Authority appointed Paul Finet as President.

He fulfilled his task in the face of very trying political and economical conditions, with a rare degree of conscientiousness and boundless devotion.

He died in office on 18 May 1965.

TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTÉ-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION**  
**INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG**  
**INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION**  
**NOTA D'INFORMAZIONE**  
**TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, octobre 1975

10ÈME ANNIVERSAIRE DE LA FONDATION  
PAUL FINET, LE 3 OCTOBRE 1975

La Haute Autorité de la CECA, depuis son installation en 1952 à Luxembourg, a eu le souci de la sécurité physique et matérielle des travailleurs et de leur famille.

À côté de l'oeuvre permanente de protection, telle que la réadaptation des travailleurs, de la reconversion par la création d'emplois, de la construction de maisons, de la lutte contre les accidents du travail et des maladies professionnelles, elle créait un fonds pour aider les familles en cas de catastrophes dans les mines et en sidérurgie. À la suite de la catastrophe de Marcinell, faisant 262 victimes, elle contribua à mettre sur pied l'Organe Permanent pour la sécurité dans les mines de houille, dont les compétences ont été élargies entretemps aux autres catégories de mines ainsi qu'à la salubrité dans ces mines.

La catastrophe de Luisenthal, faisant 399 victimes qui laissaient des centaines d'orphelins de père, a fortement impressionné la Haute Autorité et elle a décidé de créer une Fondation pour aider les orphelins à entreprendre ou à continuer leurs études. Elle dédiait cette belle oeuvre humanitaire de promotion sociale à son ancien Président, Paul Finet.

L'acquis actuel

L'oeuvre accomplie jusqu'à présent est impressionnante. En effet, depuis la création le 31 juin 1965, 6890 dossiers ont été examinés et 4843 bourses d'études accordées pour un montant total de 39 millions de francs belges.

Cette oeuvre prend depuis le 1er janvier 1973 une nouvelle ampleur à cause de l'élargissement des Communautés Européennes, puisque à partir de ce jour, les orphelins des trois nouveaux pays membres pourront bénéficier également de la Fondation Paul Finet.

A ce jour, 1342 orphelins ont terminé leurs études et sont donc devenus des pupilles de la Fondation Paul Finet. Vingt-neuf d'entre-eux participeront au programme mis sur pied à l'occasion du 10ème anniversaire.

Qui était Paul Finet?

Fils d'ouvrier, il devient lui-même ouvrier mécanicien dans sa région natale : le pays de Charleroi en Belgique. Tout jeune, il milite déjà dans les rangs des syndicats socialistes et du Parti Ouvrier belge. Très tôt remarqué par ses compagnons et par les pionniers du mouvement ouvrier, il entre dans la section des métallurgistes de Charleroi à côté du grand leader syndical Arthur Gailly.

Grâce à ses qualités d'organisateur, son sens des responsabilités, sa calme et ferme résolution, Paul Finet monte très vite les échelons de la hiérarchie et devient secrétaire-général de ce qui est aujourd'hui la Fédération Générale du Travail de Belgique. Représentant les travailleurs belges à l'organisation internationale du travail à Genève, il y est appelé à présider le Conseil d'administration du Bureau International du Travail et de l'Assemblée Générale de l'OIT.

Paul Finet était ainsi devenu une figure de proue du monde du travail.

#### Paul Finet à la Haute Autorité

A la suite des efforts faits par les experts syndicaux ayant participé aux négociations du Traité de Paris instituant la Communauté Européenne du Charbon et de l'Acier et de l'accueil favorable reçu auprès du père de l'Europe, Jean Monnet, les travailleurs de cette Communauté ont acquis le droit d'être représentés directement au sein de la Haute Autorité de la première Communauté Européenne par un des leurs.

Paul Finet a été désigné unanimement par l'ensemble du mouvement syndical et est devenu membre de la Haute Autorité.

Très vite il jouissait d'une grande confiance auprès de ses collègues et lorsque René Mayer démissionnait comme Président, les gouvernements des six pays membres et la Haute Autorité désignaient Paul Finet comme Président de la Haute Autorité.

Dans des circonstances politiques et économiques très difficiles, il a rempli son rôle avec une rare conscience et un dévouement sans bornes.

Il est mort à la tâche le 18 mai 1965.